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Zusammenfassung

        
Die benutzte Zweienergie-Densitometriemethode nach Rassow-Strüter (1969) gestattet die separate Bestimmung der Knochenmineral- und der Bindegewebekonzentration im Knochen und als Summe beider die Ermittlung der Knochendichte. Zur Prüfung der Aussagekraft des Verfahrens werden erste Ergebnisse von in-vitro- und in-vivo-Messungen vorgelegt. Erstere wurden aus Modellknochen und je einem Paar mazerierter, in Gießharzquadern eingebetteter Kalkaneus- und Wirbelknochen gewonnen. Die in-vivo-Untersuchungen beziehen sich auf die Feststellung von Normalbereichen an gesunden 3- bis 15jährigen Kindern und 18- bis 54jährigen Erwachsenen. Die Standardabweichungen, bestimmt aus Meßwerten an je vier verschiedenen Meßpunkten jeweils beider Kalkanei, betragen für das Erwachsenenkollektiv für den Hydroxylapatit-Volumenwert KM 12% und für die Knochendichte ρ 14%. Der Kollektivmittelwert für KMbeträgt 198 mg/cm3mit 17 % Standardabweichung der Einzelmessungen gegenüber dem Mittelwert. Die Verlaufskontrollmessungen an Kindern mit Niereninsuffizienzen lassen vorerst Schlüsse auf die Korrelation zum klinischen Krankheitsbild oder den Wert der bestimmten Knochenmineralgrößen als unabhängige Beurteilungsparameter nur bedingt zu. Bei 16 stillenden Müttern wurde ein signifikant niedriger mittlerer HA-Volumenwert k
          M = 149 mg/cm3 ± 21% gefunden.


      
        
Summary

        
The densitometric method of Rassow-Strüter (1969) using beams of two energies permits separate estimations of bone mineral and connective tissue concentrations in bone; their sum indicates bone density. The value of the method has been examined and the early results of in-vitro and in-vivo measurements are quoted. The former were obtained from pairs of macerated calcanei and vertebral bodies embedded in resin blocks. The in-vivo estimations were concerned with obtaining normal values in healthy children aged four to fifteen years and adults aged 18 to 54 years. Standard deviation, obtained from measurements of four different points of both calcanei in adults was KM 12% for Hydroxylapatite-volume values, and for bone density 14%. The average value for KM for the whole group is 198 mg/cm3 with 17% standard deviation of the single measurements compared with the average. The following-up measurements for children with renal disease do not yet allow final conclusions about the correlation of the clinical aspects of case to the measured bone parameters and their value as independent criteria. For 16 nursing mothers a significantly lower average HA volume value K
          M = 149 mg/cm3 ± 21% was found.
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